

Pressemitteilung von Dienstag, 18. Oktober 2022 Stadt Hanau

Erster hessischer Zukunftskongress: 15 Millionen Euro Fördergeld in Hanau vergeben  
Bürgerpark Weststadt und Klima-Pioneer-Quartier mit einer Million Euro gefördert

"Die Stadt der Zukunft ist grün und lebenswert" lautete das Motto des ersten "Zukunftskongresses Hessen", der in Hanau stattgefunden hat. In Vorträgen und einer Podiumsdiskussion standen Klimaschutz und nachhaltige Stadtentwicklung im Fokus. Dazu bot das Land Hessen in Kooperation mit der städtischen BAUprojekt Hanau GmbH und der Hanau Marketing GmbH Exkursionen und eine Abschlussveranstaltung in der "Wirtschaft im Fronhof" am Schlossplatz gegenüber des Tagungsortes Congress Park Hanau an. "Dass Hanau als Auftaktort für den Zukunftskongress vom Land Hessen gewählt worden ist und Menschen aus dem ganzen Land bei und mit uns über Stadtentwicklung diskutieren und sich unsere Ideen und Umsetzungen des Stadtentwicklungsprogramms Hanau aufLADEN sowie des Pioneer Parks anschauen und diskutieren, freut uns sehr", ordnet Oberbürgermeister Claus Kaminsky ein.

In diesem Jahr fördert das Land Hessen erstmals mit dem "Klimakontingent" "vorbildliche Klimaschutz- und Klimaanpassungsmaßnahmen", so Wirtschaftsminister Tarek Al-Wazir in Hanau. 15 Millionen Euro aus Bund-Länder-Mitteln innerhalb des Städtebauförderungsprogrammes "Lebendige Zentren" wurden im Rahmen des Kongresses an 23 hessische Städte und Gemeinden vergeben, 28 Maßnahmen werden gefördert. Al-Wazir übergab Kaminsky die Förderurkunde für die "Klimaanpassung im Grünen Bogen" im Klima-Pioneer-Quartier in Höhe von 372.000 Euro, um die Grün- und Freiraumgestaltung etwa durch Pflanzung klimaresilienter Bäume und Versickerungsmulden sowie heller Wegdecken, um die Rückstrahlung zu senken, zu bezuschussen. Für die barrierearme Gestaltung und Begrünung sowie Beschattung im Bürgerpark in der Weststadt wurden weitere 640.000 Euro Fördergeld übergeben. Tarek Al-Wazir betonte, dass Städte und Gemeinden mit der "klimagerechten Umgestaltung von Freiflächen sowie der Begrünung und Energieeffizienz viel für ihre Attraktivität und Lebensqualität tun" können: "Dabei werden wir die Kommunen auch weiterhin unterstützen."

Zu den 270 Gästen des Zukunftskongresses zählten vor allem Bürgermeisterinnen und Bürgermeistern sowie Stadtentwicklern und Stadtentwicklerinnen aus ganz Hessen. Im Anschluss an Vorträge und Podiumsdiskussion nutzen viele von ihnen die Chance, an den drei angebotenen Themen-Exkursionen teilzunehmen: In Bruchköbel wurde das Programm "Stadtplatzgrün", bei dem eine neue grüne Mitte entstanden ist, gezeigt. Im Pioneer Park gab es unter anderem Vorträge zum städtebaulichen Strukturkonzept, zur Grünflächenentwicklung und zur Kita, und bei einem Rundgang durch die Hanauer Innenstadt wurden die innovativen Konzepte des Programms Hanau aufLADEN vorgestellt. "Wir glauben an unsere Leute hier vor Ort und stehen ihnen zur Seite. Ich bin überzeugt, dass wir selbst mit Haltung und Überzeugung unsere Stadt weiterentwickeln können", so Kaminsky abschließend, der das Land Hessen für das Förderprogramm lobte: "Zukunftsfähigkeit braucht Komplizen und Mut."

Dieser Meldung sind folgende Medien zugeordnet:

Hanau, Zukunftskongress (Copyright: Stadt Hanau)  
[https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien\\_id=251987](https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien_id=251987)

Hanau, Zukunftskongress (Copyright: Stadt Hanau)  
[https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien\\_id=251988](https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien_id=251988)

Hanau, Zukunftskongress (Copyright: Stadt Hanau)

[https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien\\_id=251989](https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien_id=251989)

Hanau, Zukunftskongress (Copyright: Stadt Hanau)

[https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien\\_id=251990](https://www.presse-service.de/medienarchiv.aspx?medien_id=251990)